

# EL ROSTRO FORENSE DE CIUDAD JUÁREZ



Escrito por Criminalistica.com.mx

En la última década Ciudad Juárez, Chihuahua se ha visto mermada y señalada en el mundo por la ola de violencia que vivió en dos etapas; la primera de ellas a finales de los años noventa con los feminicidios que generó una serie de especulaciones que aseguraban (evidentemente sin fundamento de ahí que sea una especulación) que se trataba del más cruel asesino serial que México jamás hubiera conocido, otros especulaban con actos de narco satanismo, comercio de órganos humanos por su cercanía con los Estados Unidos de América y hasta se escuchó la historia de que las víctimas eran seleccionadas para la filmación de videos snuffs, todos estos comentarios de gente ajena a las investigaciones y que en su vida jamás estuvo en la ciudad, la segunda fase se relaciona con la muerte de personas a consecuencia de lo que se denominó la “guerra contra el narco” que más que nada fue una lucha territorial entre carteles de la droga que dejó en los últimos meses desolada a la ciudad y posicionada a nivel mundial en un puesto nada honroso situándola como la ciudad más insegura y violenta del orbe.

Sin embargo dentro de esa dos grandes y malas épocas de la ciudad nortehña se fue gestando una generación de investigadores forenses que en la actualidad son el mejor de equipo de investigadores forenses de México y reconocidos dentro de los mejores expertos forenses a nivel Latinoamérica, investigadores que jamás cedieron ante el embate y el continuo llamado a las escenas del crimen para realizar desde hace 10 años lo que apenas inicia en todo el país, el uso de protocolos criminalísticos de investigación en la escena del crimen .



Actualmente el laboratorio forense de ciudad Juárez es reconocido a nivel nacional no solo por sus instalaciones, también lo es por su forma científica de trabajar y es ya un ejemplo y parámetro a seguir para las demás entidades federativas ya que está integrado por 150 peritos y expertos en diferentes áreas forenses, siendo las de mayor número de integrantes el área de criminalística de campo, medicina legal y forense y las áreas de balística y dactiloscopia.

Cuenta con el científico y descubridor mexicano Dr. Alejandro Hernández Cárdenas quien desarrolló una solución química capaz de revertir el proceso de descomposición y de rehidratar profundamente la piel, los tejidos y los órganos de un cadáver en avanzado estado de descomposición. El cuerpo regresa a un estado semejante al que tenía al poco tiempo de fallecido.

La solución en la que sumerge los cadáveres permite la recuperación de características originales que sería imposible ver en un cadáver en avanzado estado de descomposición. Entre tales características están huellas digitales, rasgos faciales, forma del cuerpo, cicatrices, manchas de nacimiento e incluso señales de lesiones, todas las cuales constituyen factores esenciales en la determinación de la identidad y la causa de muerte de una persona. Además de ser un aporte importante como estomatólogo forense en la investigación de delitos sexuales y contra la vida.

El laboratorio cuenta también con uno de los mejores Servicios Médicos Forenses no solo por la moderna construcción ni las herramientas que posee, si no por los protocolos utilizados en las salas de necropsia y la participación en cada caso de un médico forense, un técnico prodisector, un criminalista de campo, un fotógrafo forense y un radiólogo forense, tienen la dicha estas instalaciones de haber sido testigo de las prácticas profesionales del Dr. Enrique Silva uno de los mejores médicos forenses que ha dado México y actual presidente de la Academia Mexicana de Investigadores Forenses.

Las áreas de Balística y Dactiloscopia cuentan con equipos de vanguardia que sirven para el análisis detallado de casos históricos y contemporáneos, Química y Genética forense actualmente dan el aporte contundente en las carpetas de investigación y son avalados por su metodología y por el gran formador de químicos y genetista el Dr. Julio Cesar Del Hierro avalado en Estados Unidos como experto en Hematología Forense.

Ciudad Juárez también es la única parte del país que cuenta con peritos dedicados y especializados en análisis criminalístico de las escenas del crimen donde las víctimas sean mujeres, cuentan también con la Unidad Especializada de la Escena del Crimen (UACC) conformada por peritos en criminalística de campo y fotógrafos forenses únicos expertos del país que cuentan con laboratorios del crimen móviles recientemente presentadas por el actual gobierno y que cuentan con equipos de investigación modernos.





Cuenta desde hace dos años con la única Unidad de Análisis de la Conducta Criminal del país y una de las cinco existentes en toda Latinoamérica proyecto que iniciara y que actualmente dirige quien es reconocido como el mejor Analista Conductual y Perfilador Criminal de México Alfredo Velazco Cruz único latino avalado por la A.B.P.( Academy of Behavioral Profiling) y la I.A.F.C ( International Association of Forensic Criminologists) por el análisis científico y los principios que utiliza en las investigaciones, unidad que además de contar con Perfiladores Criminales cuenta con Psicólogos Forenses.

Además recientemente se ha creado un grupo elite de investigación forense denominado Analistas Conductuales de la Escena del Crimen quienes realizan investigación criminalística e interpretación de los patrones de evidencia física, biológica y conductual para realizar la reconstrucción secuencial teórico conductual del crimen.

Por esa labor con apego a lo científico a los investigadores forenses de ciudad Juárez se les considera una parte innovadora de la actividad pericial en todo México, es por eso que es actualmente el laboratorio forense de la que fue considerada la ciudad más violenta del mundo líder y ejemplo de profesionalismo y dedicación.

**Este es el rostro forense de Ciudad Juárez.**

Este es un pequeño reconocimiento de  
Criminalistica.com.mx por su gran trabajo  
Y  
Aporte a las Ciencias Forenses  
En  
México

---

